
菏泽火车站开设班车线路
□中转换乘方便了，乘客下了火车，可转汽车

□东明、单县、曹县、成武、濮阳、庄寨在列，其他线路等待“挤”进

本报菏泽5月6日讯 (记者
姚楠) 6日，记者从菏泽站务管
理公司了解到，为方便旅客中转
换乘，实现公铁交通无缝衔接，
即日起，菏泽火车站站前广场设
立客运班车发车区，发往东明、
单县、成武、濮阳、曹县、濮阳、庄
寨6条线路的30个班次客车在火
车站发车，乘客下了火车就坐上
客车，免去换乘之苦。

据了解，4月1日菏泽市内汽车
站班次调整后，这6条线路原本均
是从汽车西站发车，结果是，许多
刚下火车、对此尚不知情的乘客往
往按以前的习惯先乘坐2路公交到
汽车总站，再换乘到汽车西站坐
车，耗时费力，转乘不方便。

经过线路客流调研，目前从
火车站下车后去往东明、单县、
曹县、成武、濮阳、庄寨等地的乘

客较多，经过协调，以上6条线路
在火车站广场北侧设立发车区，
乘客下了火车即可乘坐客运班
车，无需换乘。

和在汽车西站每隔十几分
钟发一班车不同，火车站发车区
的客车要随火车站列车时刻表
走，发车时间从早5：50到17：30(下
一步可能要延长至16：30)，且集
中在5：30-7：00、9：00-10：00、14：

00-16：00三个时间段。
6日14时许，记者来到菏泽火

车站，看到以前停满了出租车、三
轮车的站前广场空荡荡的。一位出
租车司机告诉记者，这是因为今天
来了班车，去往东明等地的乘客无
需换乘，跑长途的出租车生意也淡
了下来，许多出租车转向城区，不
再在火车站等客。

菏泽站务管理公司分站主

任张波告诉记者，目前交通部已
发文提倡公铁无缝衔接，即铁
路、公路、公交等多种公共交通
方式零换乘，而菏泽火车站站前
广场场地有限，经过协调，目前
先为几条客流量较大的线路设
置发车区，下一步将会向交通、
规划等政府有关部门申请建立
发车区域，逐步实现市区内公铁
换乘无缝衔接。

保质期过了不能卖

专利品过期同样查
曹县出售已终止的专利产品的一家药店被责令整改

本报曹县5月6日讯(记者
张歆然) 3日上午，菏泽市知识
产权局与曹县科技局专利科成
员组成联合组先后对德仁堂大
药房、三信超市、仁和药店进行
了专利执法检查，共登记60余
种专利产品，其中1种属已终止
的。

在执法检查中，联合组成
员通过对商品专利标注是否规
范，使用专利标识是否得当，所
销售的专利产品随货证件是否
齐全，有无假冒专利标识情况
等，对有代表性的商场和药店
销售的有专利标注的商品逐项
检查登记，共登记60余种专利

产品，经法律状态检索，发现1

种属于终止的专利产品，执法
人员对出售该产品的药店下达
了责令整改通知书。

菏泽市知识产权局副局长
韩卫国说，本次专利执法行动
效果比较明显，“主要体现在商
家对专利产品的宣传意识提
高、商家的知识产权保护意识
增强、商家药店以更加积极的
态度配合执法检查。”本次检
查，促使曹县食品、药品流通领
域的专利标注更加规范，专利
侵权行为得到有效遏制，专利
权人和消费者的合法权益得到
有力保护。

结对帮扶暖人心

籍贯泰安的菏泽医专学生宋丽见钱不忘义

学生拾万元亲手送还不留名
失主仨月辗转300里送锦旗

本报菏泽5月6日讯 (记者
李德领) “真是太感谢这位拾金
不昧的学生了。”6日下午，在泰
安市东平县做生意的商成林，将
一面写着“拾金不昧 品德高
尚”的锦旗，送到了菏泽医学专
科学校护理系书记刘粤梅手中，
向该校大二学生宋丽表示感谢。

据了解，宋丽是菏泽医学专
科学校护理系大二学生，家住泰
安市东平县代庙镇小刘村，2月6

日上午，宋丽走亲戚，在途中发
现一个黑色提包，“一开始我以
为是别人不用扔掉的包，打开一
看才发现里面有一万多元现金，
还有一些手续、欠条等。”宋丽回
忆起当初捡包的经历。

捡到提包后，宋丽的第一反
应就是失主一定很着急，必须尽
快将提包还给失主，便急忙把提
包拿回了家与父亲宋益柱商量
怎么找到失主。

“在提包中有张身份证，姓名
是商成林，而上面显示的住址是济
宁市梁山县，但在一些手续和欠条
上看到有天宏家具城等字样，我们
猜想可能是公司的名字，便向邻村
的人打听这个家具城。”宋益柱说。
经过多方打听，终于在7日上午得
知，天宏家具城就在离他们家约4

公里的地方。
7日上午，宋丽便骑着电车送

到了天宏家具城。“当时赶到天宏
家具城时，才得知商成林是这个家
具城的老板，而他本人并没有在家
具城，等我确认好身份后，便将提
包交给了他们的职工。”

“里面那些钱倒不重要，重
要的是公司的一些手续，还有那

50多万元的欠条。”事后，商成林
仍然感到后怕，“如果提包真的
找不到了，后果真是不堪设想。”

据商成林介绍，他家是济宁
市梁山县人，现在在泰安市东平
县开了一家家具城。2月 6日上
午，他与客户在饭店吃饭，当时
提包在车上放着，可能是下车时
将提包带了出来。

提包丢了后，商成林很着
急，便给公司打了电话，谁知正
当他再为提包丢失的事情而烦
恼时，公司职工次日便告诉他提
钱包已经被好心人送了回来。

“说什么也要谢谢这个好心
人，由于当时她没有留下联系方
式，只知道她是骑着电车去送的
提包，便想这位好心人家一定离
公司不远，便向周围的人打听。”

之后，商成林逢人便问谁家
女儿捡过提包，经过两个多月的
寻找，直到4月中旬才得知这位

好心人叫宋丽，家住泰安市东平
县代庙镇小刘村。于是，商成林
便于4月20日前往宋丽家，当时宋
丽正在菏泽上学没有在家。

“我一定要亲自谢谢这位好
心人。”5月6日，商成林带着锦旗
从泰安来到菏泽，专门向宋丽表
示感谢。

当商成林带着锦旗来到学
校时，老师和同学才得知宋丽拾
金不昧的事情。“其实也没有什
么，捡到东西交还失主是天经地
义的事情，只不过是我碰巧遇上
了而已，如果其他人捡到钱包，
也会及时交给失主的。”宋丽谦
虚地说。

据菏泽医学专科学校护理
系书记刘粤梅说，宋丽在学校表
现很优异，经常帮助其他同学，
为人很低调，这次如果不是失主
送来锦旗，他们还不知道她捡提
包的事情呢。

综合
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蚂蚁义工团“送知识、送光明”活动走进菏泽三中

医生发现这样用眼不健康———

40名视力0 . 6以下学生不戴眼镜

本报菏泽5月6日讯 (记者
邢孟 张歆然) 6日上午，齐鲁
晚报·今日菏泽蚂蚁义工团联合
菏泽爱尔眼科医院“送知识、送
光明”活动走进菏泽市第三中
学，为近900名学生检测视力，传
播护眼知识。

上午8点，当蚂蚁义工团成
员与爱尔眼科医院的工作人员
来到第三中学时，学生们已排好
队伍等待检测。“左、上……”检
测整齐有序，一上午的时间，高
一年级的近900名学生接受了检
测及护眼指导。

检测共分为两个部分，视力
测试及眼底检查。主要检测学生
目前的视力情况、镜片度数是否
合适，玻璃体、视网膜、脉络膜的
健康状况等。并根据每个学生的

具体情况做出护眼指导。
“有些学生是天生的近视，

不知道什么是清晰的视力。”菏
泽爱尔眼科医院防盲办公室主
任张杨说，在6日检测的这900名
学生中，仍有40余名学生虽然已
经近视却没有佩戴近视眼镜，这
些学生的视力均在0 . 6以下。

张杨说，高中阶段的学生
由于用眼较多，如果近视后不
及时佩戴眼镜，近视度数将会
快速增加。“也有一些同学虽然
戴了近视镜，但由于长时间没
有检测视力，近视度数与眼镜
度数不匹配，这也会加快近视
度数的增加。”

张杨建议，高中阶段的学生
最好每半年做一次视力检查，如
果近视应及时佩戴近视镜，近视

度数如有增加，也应及时更换镜
片。

活动中，蚂蚁义工们还热
心地为在场佩戴眼镜的同学免
费清洗眼镜。“同学，你的眼镜
需要清洗吗？”蚂蚁义工张梦每
当看到有戴眼镜的同学经过都
会问上一句，“专业的知识我们
不懂，清洗眼镜不需要太多专
业技巧。”张梦告诉记者，虽然
一上午都没有停下来，但是能
为同学们做点事心里很高兴。

菏泽三中负责本次活动的
政教处主任仝兆军说，学生学习
紧张，平时没有时间做专门的眼
部检测，有时间也不一定有这个
意识，“感谢蚂蚁义工团的‘送知
识、送光明’活动，为学生提供便
利。”

咱们是牡丹之都人

大伙都该说普通话
菏泽14块永久性公益宣传牌助推普通话

本报菏泽5月6日讯(记者
张歆然) 4日，记者在迎接国家
二类城市语言文字工作评估培
训会议上获悉，菏泽7月底将前
完成主要交通道路、大型公共
服务场所“说普通话、写规范
字”的永久性公益宣传牌的设
置。并于两月内完成普通话培
训，测试。

普通话水平测试达标率是
二类城市评估的硬性指标，是城
市语言文字工作评估能否顺利
通过的关键。为此，根据市语委
工作安排，从5月份开始，用2个月
的时间完成普通话的培训和测
试工作。

据介绍，在主要交通道路
上，要设置4块大型永久性“说
普通话、写规范字”公益宣传
牌；在大型公共服务场所，设置
10块永久性公益宣传牌；在市
区重要路段、公交车站侯车亭，
安装100块以上的宣传画。

另外，菏泽市牡丹区、开发
区已确定语言文字示范街，其
中菏泽市语委各成员单位要把
中华路创建为语言文字示范
街，牡丹区要把牡丹路创建为
语言文字示范街；开发区要把
华英路创建为语言文字示范
街，以通过示范带动作用，促进
用字的规范。

5月3日晚，丹阳办事处党
委书记杨传宏到肖楼社区看望
慰问帮扶对象桑希俊一家，并
带去了面粉等物品。据悉，今年
办事处对社区160多名贫困居
民和群众实行了结对帮扶。要

求帮扶干部要定期到居民家走
访慰问，为他们解决实际困难，
力争使他们早日摆脱困难现
状。

本报通讯员 马学民 摄
影报道

▲失主仨月忙着寻好心人，辗转300余里找到宋丽，送来锦旗。
本报记者 李德领 摄

格社区动态
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